

Fiestas Patrias: proyectan alza del 40% en ocupación de alojamientos

FIN DE SEMANA.

Sernatur y gremios son optimistas con relación a la llegada de turistas a la región de Los Ríos, pese a la lluvia pronosticada y a que las cifras de pernoctación en julio fueron menores a las de hace un año.



MARÍA ALEJANDRA PINO

VALDIVIA ES UNO DE LOS DESTINOS MÁS VISITADOS, JUNTO CON CORRAL, PANGUIPULLI Y LA CUENCA DEL LAGO RANCO, SEGÚN DATOS DE SERNATUR.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

En julio de 2023, las pernoctaciones en la región de Los Ríos disminuyeron en un 26,2 por ciento respecto al mismo mes del año anterior, de acuerdo con la Encuesta Mensual de Alojamiento Turístico del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), correspondiente a septiembre.

Según detalló la directora regional del Servicio Nacional de Turismo, Marila Barrientos, se registraron 38 mil 264 per-

Fiscalización e inspección

El martes, Sernatur en coordinación con otros servicios públicos, como Seremi de Transportes y Sernac, desarrollaron una actividad de fiscalización e inspecciones en el Terminal de Buses y en alojamientos turísticos. Según explicó la directora regional de Sernatur, Marila Barrientos, el objetivo fue "reforzar el llamado a los visitantes que lleguen a la región a hacer uso de servicios de transporte, comercio y de turismo formales, para fortalecer la oferta formal de nuestra región y, de esta manera, entregar mayor seguridad a quienes visiten Los Ríos durante este fin de semana".

Esta caída -señaló- de acuerdo con los análisis responde principalmente a la situación financiera de las personas, a raíz, por ejemplo, de la inflación.

Ante ese escenario, el fin de semana de Fiestas Patrias se presenta como una oportunidad para repuntar esa baja en las pernoctaciones, así lo señaló la autoridad de Sernatur, vi-

sión que comparten representantes de las cámaras de turismo de algunos de los destinos más visitados en el territorio.

En esa línea, si bien Los Ríos no es una de las regiones que concentrarán mayor flujo de turistas para el "18", las proyecciones son positivas.

La directora regional señaló que de acuerdo con estudios podría haber una mayor ocupación en alojamientos turísticos en comparación al año 2022. Se espera que ese crecimiento sea en torno del 40 por ciento.

Además, indicó que los principales destinos serían

26,2 por ciento

más bajo fueron las pernoctaciones en alojamientos turísticos de la región de Los Ríos en julio con relación al mismo mes del año anterior.

(viene de la página anterior)

Panguipulli, Valdivia-Corral y cuenca del lago Ranco. “esas son las tendencias en base a encuestas, consultas, atenciones en plataformas incluida la de Turismo Atiende que funciona a través de llamadas telefónicas, entonces, existe interés y se espera a raíz de estas proyecciones que en la región se genere un aumento”, expuso.

Sin embargo, para el destino Cuatro Ríos también se proyecta un crecimiento, de alrededor de un 15 por ciento.

PROMOCIÓN

Marila Barrientos -quien asumió la Dirección Regional de Sernatur hace un mes y medio- indicó que el organismo público está trabajando en coordinación con las municipalidades a fin de apoyar la promoción de los eventos que tienen programados para Fiestas Patrias.

Sobre acciones asociadas a esa promoción, detalló que están reactivando las plataformas de difusión. En ese contexto comentó: “hemos hecho un levantamiento de información, hemos trabajado con los departamentos de turismo y cultura de los municipios para que ellos nos retroalimenten con respecto a los eventos formales que se van a realizar en las comunas, eventos del orden gastronómico, cultural, folclórico y recreativo, incluso, las actividades cívico-militares”.

Esa información es publicada en la plataforma www.descubrelosrios.cl. Allí, existe un banner que contiene exclusivamente los eventos que se desarrollarán en estas festividades.

Por otra parte, detalló que Sernatur desarrolla durante todo el año a nivel nacional la campaña denominada “Expertos en feriados”, y que desde inicios de este mes se enfoca en el feriado de Fiestas Patrias, presentando distintas opciones de panoramas. En la página web www.sernatur.cl hay un banner que se enlaza a esta iniciativa de promoción.

“También, tenemos el catálogo de experiencias de ‘Chile es tuyo’ (www.chileestuyo.cl), que busca poner en contacto la oferta de experiencias de los prestadores de servicios turísticos con los turistas”, agregó.

GREMIOS

A pesar de la lluvia pronosticada para el fin de semana, las expectativas de la Cámara de Comercio y Turismo de Panguipulli A.G. son altas, así lo comentó su presidente Germán Avendaño, quien destacó que el comercio y los empresarios turísticos de la comuna se han preparado para recibir a los visitantes.



EN VALDIVIA, SERVICIOS PÚBLICOS REALIZARON FISCALIZACIÓN E INSPECCIÓN, EN EL MARCO DE FIESTAS PATRIAS.

“ Hemos hecho un levantamiento de información, hemos trabajado con los departamentos de turismo y cultura de los municipios para que ellos nos retroalimenten con respecto a los eventos formales que se van a realizar en las comunas...”

Marila Barrientos
 Directora regional
 de Sernatur Los Ríos

“ Vengan a Corral a disfrutar de un fin de semana de Fiestas Patrias diferente, a degustar de los mariscos y pescados, de la comida típica chilena, de los hermosos paisajes y de la calidez de la gente corralense...”

Paula Hernández
 Presidenta de la Cámara de Comercio y Turismo de Corral

mercio y Turismo de Panguipulli A.G. son altas, así lo comentó su presidente Germán Avendaño, quien destacó que el comercio y los empresarios turísticos de la comuna se han preparado para recibir a los visitantes.

“Luego de un invierno duro, donde el rubro de la gastronomía y de cabañas se ha resentido, la mirada y esperanzas están puestas en un buen ‘18’, ya que son varios días”, declaró y añadió que “las expectativas son altas para generar ingresos”.

En ese sentido, señaló que “los alojamientos han mejorado mucho sus estándares, tenemos muy buenas cabañas y alojamientos en general; además, las termas y los restaurantes están preparando que la

gente pueda llegar; sabemos del tremendo flujo de visitantes que viene desde la capital del país y de la región del Bío-Bío”.

En ese contexto, Avendaño hizo la invitación a “disfrutar de la lluvia y de las bondades que tiene Panguipulli, su naturaleza, el lago. Invitamos a la gente de la capital regional y de las otras comunas a venir a nuestra comuna y a que lo pase bien”.

En tanto, Paula Hernández, presidenta de la Cámara de Comercio y Turismo de Corral, señaló también que “con grandes esperanzas” esperan el fin de semana patrio.

“Solamente dependemos del clima, pero acá la gente ya está preparada. Hay muchos locales que están preparando sus

atenciones para el fin de semana largo y el municipio también tendrá actividades”, informó.

La dirigente comentó que Corral siempre es un destino visitado en estas festividades, “es atractivo para el turista en general, hay una gran cantidad de cabañas disponibles, alojamientos y restaurantes, por lo mismo, la gente nos visita bastante”. Además, destacó la mejora en la conectividad, “en este momento, están trabajando las dos barcazas titulares y también hay una más chica”, precisó.

“Vengan a Corral a disfrutar de un fin de semana de Fiestas Patrias diferente, a degustar de los mariscos y pescados, de la comida típica chilena, de los hermosos paisajes y de la calidez de la gente corralense”, fue la invitación que hizo la dirigente.

RECOMENDACIONES

La directora regional de Sernatur reforzó el llamado a los turistas a hacer uso de los servicios formales durante este fin de semana, “a través de las plataformas de Sernatur van a encontrar toda la oferta registrada y que está regulada, además, en temas de tarifas”, sostuvo.

También, hizo el llamado a los empresarios turísticos del rubro del alojamiento a registrarse como prestadores de servicios turísticos, herramienta que identifica la oferta formal, proceso en el cual -destacó- Sernatur hace el acompañamiento para facilitarlos. 